

MADRID Un acto en honor de Pablo Iglesias

Madrid, 7.—En el teatro Barbieri, y organizado por los Círculos Socialistas del Sur y Centro-Congreso, se ha celebrado un acto en memoria y recuerdo de Pablo Iglesias. Pronunció un discurso Pablo Rubira, quien manifestó que no se trataba de un rito ni de una conferencia, sino simplemente de recordar cuanto fué e hizo en vida el gran maestro de socialistas Pablo Iglesias. Hizo una bien sentida biografía del «abuelo», y señaló después las magníficas condiciones en que se encuentra el Partido Socialista para gobernar la República. «Es el Partido Socialista—dijo—el único que tiene hombres en condiciones de poder dirigir el Gobierno de nuestro país, sean cualesquiera las circunstancias por que atraviese, ya que tiene un plantel de hombres con preparación suficiente para abordar todas las situaciones. Finalmente, el niño Andrés Asunción recitó unas poesías que fueron muy celebradas.

Una conferencia de Régulo Martínez
Madrid, 7.—Don Régulo Martínez ha pronunciado una conferencia en el Círculo del Puente de Valdecañas, de Izquierda Republicana, sobre el tema «Lecciones políticas del momento presente».

Se ha reunido el Consejo Provincial madrileño
Madrid, 7.—Bajo la presidencia de Rubiera se ha reunido el Consejo Provincial. Se aprobó el acta de la sesión anterior y se pasó al orden del día, sin discusiones y cosas dignas de mención.

Inauguración de un «Hogar del Combatiente»
Madrid, 7.—La 3ª brigada mixta ha inaugurado su Hogar del Combatiente, coincidiendo este acto con la iniciación del curso de capacitación para activistas y cabos de observación. Asistieron diversas autoridades civiles y militares y el comisario jefe de la segunda división. El comisario de la brigada pronunció unas palabras explicando el concepto de trabajo y deber que incumbía a los futuros cursillistas. La 3ª brigada obsequió a los asistentes con un lucido festival.

«El Ebro, cantera de héroes y enseñanzas»
Madrid, 7.—El segundo ciclo de conferencias organizado por el Partido Comunista ha sido inaugurado por Domingo Girón, sobre el tema «El Ebro, cantera de héroes y enseñanzas». Censuró la gran hazaña llevada a cabo por nuestros soldados en el paso del Ebro y en la precisión puesta a contribución en la retirada, pocas veces vista en ninguna labor de ejército alguno. Destacó el gran mérito que tuvo la gran batalla, pues así se evitó que los facciosos atacaran los frentes de Levante, distrayendo sus fuerzas y destruyendo enormemente sus unidades.

Ha muerto el pintor Pablo Bilbao
Madrid, 7.—Ha muerto el pintor Pablo Bilbao, sus obras fueron premiadas en diversas Exposiciones.

En pocas líneas

El festival a la memoria de Durruti, que fué suspendido el domingo en el teatro Romea, se celebrará el próximo domingo en el teatro Cómico. El importe de las entradas no utilizadas podrá reclamarse en Vía Durruti, 30, cuarto, de cuatro a cinco de la tarde.

• El secretario y delegado de la Zona primera de la Industria de la Fundación Colectivizada de Cataluña, en preparación del próximo Congreso Económico de la Industria de la Fundación, se han entrevistado en Vich con el delegado de la sexta Zona y Comités permanentes de las fundiciones, comprobando el entusiasmo que reina allí ante la proximidad del Congreso.

• Se ruega a los familiares o amigos del soldado Juan Oliveras Esplugas que se sirvan pasar por la secretaría particular de la Alcaldía, para hablarles de una cuestión que les interesa.

• Los Comités de Enlace C.N.T.-U.G.T. y delegaciones sindicales, en el término de tres días deberán presentar a la Secretaría de Servicios Sociales (Diputación, 277), la lista de las compañeras de obreros metalúrgico, viudas por causas de guerra.

• El personal de la 12ª brigada mixta, 27 división, podrá hacer efectivos sus haberes, del 12 al 20 de cada mes (de nueve a una y de tres a seis), en el Pasaje Román, 75, primero, primera.

• El domingo, una numerosa delegación de la 15ª brigada de Marina, visitó la fábrica Bofarull, que les apadrina, y les entregó como regalo a cada una de las 400 obreras medio litro de aceite y medio kilo de arroz.

• Han sido trasladadas al inmueble sito en la calle de Córcega, 261, pral., esquina Enrique Granados, las oficinas del «Agrupament de la Industria Flequera de Barcelona».

• La Asociación de Mutilados y Familiares de los muertos de la guerra y la revolución, se ha trasladado desde el Pasaje de la Paz a la calle de Travesera, 236 (chafalán al Salón de García Hernández).

• Las conferencias que S.I.A. tenía anunciadas para los días 3 y 4 del actual, a cargo de los compañeros Baruta y Saornil, en el Sindicato de Profesiones Liberales, se celebrarán el sábado y domingo próximos, respectivamente, en lugar que oportunamente se anunciará.

• Se cita a todos los zamoranos residentes en Cataluña para que acudan el domingo, día 11, a las once y media de la mañana, a Diagonal, núm. 413, 2.ª, para tratar de un asunto que les interesa.

• El Sindicato de Obreros Metalúrgicos U.G.T., convoca a todas las Delegaciones sindicales para que, lo más pronto posible, pasen por sus respectivas secciones o barriadas, al objeto de informarles de una cuestión de organización.

• El Sindicato de Dibujantes Profesionales, U.G.T., convoca a todos sus afiliados para que pasen por Secretaría, de seis a ocho, menos el sábado, para un asunto que les interesa.

EL ACUERDO DEL PARTIDO OBRERO BELGA

Fracaso del maquiavelismo de Spaak

El Partido Socialista belga resolvió la crisis de doctrina y de táctica que representaba Spaak, en aquellos términos precisos que conviene a su gloriosa tradición. Un Partido que surgió a la vida pública en un ambiente de adversidad, para luchar por la redención de los oprimidos, sirviendo principios ideológicos de sentido universal, no podía dejar caer sobre su limpia historia una mancha que le incapacitara para el futuro.

En el congreso pasado se vio claro cuál era el deseo y el sentimiento del Partido Socialista frente al criterio sinuoso, doméstico, del correligionario elevado a la presidencia del Consejo de Ministros, que se dejaba presionar por las derechas, ceseosas de prestar un buen servicio a la causa de la España facciosa y salvaje. Luchaban frente a frente dos hombres; viejo uno, joven otro. ¡Qué contraste más maravilloso! El viejo defendía el idealismo romántico, los principios eternos de la Internacional a que ha consagrado su vida; el joven se ofrecía al público con las alas de la ilusión recortadas, o relegadas, sintiéndose intérprete de un realismo incompatible con los grandes ideales. Y la masa del Partido, colocada en el centro de los dos corrientes, respondía con la emoción a la voz romántica del viejo venerable diciendo: «No; no queremos, ni directa ni indirectamente, ayudar a nuestro enemigo. No autorizamos que un Gobierno presidido por un socialista envíe un delegado comercial a Burgos, que no es el reconocimiento de la facción de derecho, ya lo sabemos; pero el hecho, sin beneficiarnos a nosotros, favorecería extraordinariamente a la reacción perjura que en España trata de aniquilar a nuestros camaradas». Spaak, que veía la batalla perdida, procuró arrancar una solución que le permitiera jugar al equívoco. «Bien que no se apruebe ni política sobre España, pero que no se desapruebe tampoco». Pensaba ganar tiempo y colocar a la organización proletaria de Bélgica delante del hecho consumado. La conducta de Spaak resulta de un maquiavelismo de rango inferior que reduce extraordinariamente su figura.

El pueblo belga conoce a España. Nos conoce a nosotros, militantes socialistas. Conoce a nuestros enemigos, crueles y sanguinarios, que, como buenos reaccionarios, son en todas partes los mismos. Siente nuestra causa porque la considera suya. Todo el pequeño país está sembrado de niños españoles, que son atendidos con la mayor delicadeza. Nos ha aportado una generosa solidaridad moral y material. ¿Cómo en la hora definitiva iba a faltar a su deber? ¿Y por qué lo iba a hacer? ¿Por una posibilidad incierta e insegura de unas relaciones comerciales, que, en último término, iban a aprovechar a sus propios enemigos? El pueblo belga, que está representado en su inmensa mayoría por el Partido Socialista, no podía hacer lo que se le proponía. No se puede supeditar el triunfo de una causa de justicia a unas miserables mercedes de carácter doméstico.

En la última reunión de la Ejecutiva de la Internacional, oímos al viejo Vandervelde estas magníficas palabras, pronunciadas con una contagiosa emoción: «A la paz puede sacrificarse todo menos la dignidad. Los Partidos que pongan por encima de los ideales universales

los mezquinos intereses materiales, o el egoísmo de la comodidad, se niegan a sí mismos y niegan los principios de la Internacional. No sé lo que me reserva el destino; pero os prometo, con mi Partido o sin él, si éste tuerce su camino, ser consecuente con los ideales de nuestra Internacional y conmigo mismo».

Estas palabras están pronunciadas antes del Congreso del Partido Obrero belga. Eran un anticipo de su opinión y de su posición. Eran un aviso a su correligionario que ocupaba la Presidencia del Consejo, diciéndole por vía indirecta: «No te desvíes del buen camino, no cedas a la presión de las derechas. Si cedes y te desvías, cuenta que me hallarás en medio del camino impliéndote el paso». Y aún dijo más el viejo luchador y maestro: «Nosotros, en 1914, pudimos evitar la guerra dejando pasar las tropas alemanas hacia Francia. Pero eso era a cuenta de nuestra dignidad. No podíamos aceptarlo. Preferimos la lucha a la indignidad. ¿Seríamos dignos de nuestra independencia y de nuestra libertad si hubiéramos seguido otra conducta? No».

¿Qué defiende la España republicana a la hora presente? Frente a las facciones de fuera y de dentro del país, defiende su dignidad de pueblo libre e independiente y los grandes ideales de la democracia universal. Y esto lo sabe el Partido Obrero belga. Y lo sabe la masa popular de todo el país. Por eso no podía prosperar la siniestra intención de Spaak.

En medio de la enorme crisis que padece Europa, España es un oasis magnífico. Sólo un pueblo como el nuestro, aislado, sin medios materiales en medio de una Europa mendicante y desafiada, tiene el gesto arrogante de hacer frente a los grandes colosos de la fuerza que amenazan arruinar la civilización europea. Y aunque los elementos reaccionarios quieran ocultarlo, este gesto de dignidad frente al despotismo impresiona profundamente a las masas populares. Las masas populares, que son las que comprenden bien la grandeza del heroísmo del pueblo español. Por eso ha fracasado Spaak. Por lo mismo fracasarán otros viajeros «alegres y confiados» que van y vienen montados en las alas mortecinas y cansadas de la decepción y del miedo. Viajeros tristes que viven de espaldas a la realidad. Estas idas y venidas de tan altos personajes representan un juego grotesco que nos haría reír si no representara al mismo tiempo una realidad dramática y dolorosa.

¿Qué diferentes son los pueblos de los gobernantes! ¿Qué grandes se presentan ante nuestra imaginación los primeros y qué pequeños los segundos! Como nuestra causa es intensa y profundamente popular, sólo en los pueblos halla eco resonante y calor de humanidad. Este calor de humanidad, este espíritu de solidaridad, fué lo que hizo fracasar a Spaak. El fracaso de Spaak representa el fracaso de la burguesía reaccionaria de Bélgica.

Estamos seguros de que la España republicana sabrá valorar, en su estimación, esta resolución. Spaak está obligado a rectificar su política o a marcharse a su casa. Aún puede hacer otra cosa: marcharse definitivamente con el enemigo. Acaso sería mejor.

MANUEL CORDERO

Amigos de los Niños de España

La obra de los Amigos Cuáqueros

Hace años — confesamos nuestra culpa — esta denominación de «cuáquero» apenas si despertaba en nuestra mente, en nuestra sensibilidad, una idea más clara ni más seria que la de «mormón» o cualquier otro nombre de miembro de una secta cualquiera entre las mil y tres surgidas del torbellino del ochocientos norteamericano... Lejanos e ignorados, sólo lo más banal de cierta literatura pintoresca nos trajo, de tarde en tarde, datos más o menos fantásticos acerca de los cuáqueros... Y solamente ahora, cuando todo es tragedia en torno nuestro, cuando la dura realidad nos fuerza a desear, como un inútil traje de etiqueta, la frívola tronta, y a mirar cada cosa a la luz clara de la razón, y —aun más— del sentimiento, nos damos cuenta de que por nuestras calles, trayendo y llevando de acá para allá leche y otros alimentos para nuestros pequeños, transita un camión traído desde Inglaterra, para este objeto, por los Amigos Cuáqueros, y que este mismo nombre figura, en una colaboración activa, al lado de una gran mayoría de obras de ayuda a nuestra España desde el punto de vista benéfico o social.

El grupo de Amigos Cuáqueros, entre nosotros, se compone de muy pocas personas; tres, cinco miembros... La primera visita nos la hicieron en septiembre de 1936. Realizaron una investigación profunda acerca de los problemas de asistencia social que en nuestro país iban a plantearse, y volvieron a Inglaterra para recaudar fondos. Dejaron esa humilísima Comisión Permanente para emprender un trabajo que en seguida fué fructífero, y se unieron, en estrecha colaboración, con gentes del país, que pudieran proporcionarles un rápido conocimiento de nuestra psicología.

—Es nuestra norma en todas partes—nos dice Mr. Alfred Jacob, delegado general de los Amigos Cuáqueros en España—: en toda Europa, nuestra organización no tiene otros gastos burocráticos que los del pequeño despacho de Londres... Para nuestra actuación en los lugares a que acudimos, nos parece más sencillo y más eficaz laborar a través de organizaciones autóctonas. Así, por ejemplo, en España, en Barcelona, Asistencia Infantil, Ayuda Infantil de Retaguardia y Pro Infancia Obrera, entidades que trabajan por el bien de la infancia con gran entusiasmo y entera generosidad, nos han dispensado una colaboración estimabilísima en este problema de los chiquitines en la guerra, que, desde el primer instante, nos pareció el más urgente y más vivo de cuantos se hayan planteado aquí.

Inquirimos algunos detalles de su organización.

—No es una gran organización—sonríe mister Jacob—; en los países de habla inglesa es, desde luego, en los que está más extendida. En Inglaterra, los Amigos Cuáqueros son en número aproximado de 20.000; en los Estados Unidos, de 450.000. No es mucho; pero es algo y, sobre todo, lo que sí puede asegurarse es que se trata de una sociedad viva, que existe porque tiene una misión que cumplir. Actualmente, esta misión es, concretamente, de auxilio social y, de un modo rotundo, en favor de la paz. A principios del siglo pasado, la actividad de los Amigos Cuáqueros se enfocó, de manera directa, hacia el problema de la liberación de los esclavos; después de la guerra de 1914-18, hemos creado servicios internacionales, dirigidos en el sentido que nos marcan el ritmo del tiempo y la multiplicidad de conflictos planteados; en la medida de nuestras fuerzas atendimos al hambre en Rusia y en Berlín en la época de la postguerra; enviamos misiones pedagógicas al Japón, China, Madagascar, la India y otros países necesitados de ellas; nos ocupamos de mejorar la situación de los «parados» y hemos creado obras de socorro para los refugiados alemanes perseguidos por el nazismo. En Austria hemos establecido, asimismo, un comedor para intelectuales perseguidos. En España y en China enfocamos nuestra labor hacia el mejoramiento de las condiciones de vida del niño durante la guerra...

Charlamos un poco acerca de las dificultades que debe encerrar una tarea tan diversa, con ramificaciones en tantos países...

—Un hombre siempre puede entenderse con otro hombre—dice mister Jacob—; y esa comprensión humana es la base de nuestra tarea. Porque ella pueda existir siempre, nos interesa, ante todo, que subsistan las democracias...

Concretamos acerca de la realización de su trabajo entre nosotros...

—No debe olvidarse que, en estos momentos, los Amigos Cuáqueros—pequeñísimo grupo de gentes de buena voluntad, como antes le he dicho—ostentamos la representación de la Comisión Internacional de Ayuda a los Niños de España, de la que forman parte diversos Gobiernos. Nuestros medios—aparte aquellos con que contamos como representantes de la citada Comisión—son de diversa procedencia y magnitud. Las primeras cantinas de refugiados que instalamos lo fueron gracias a un donativo de mil dólares, para una vez, que nos mandaron de Norteamérica. Posteriormente, un particular nos ha proporcionado,

LEVANTE Nueva Junta del Colegio de Abogados

Valencia, 7. — Como resultado de las elecciones celebradas por el Colegio de Abogados han tomado posesión de sus cargos los componentes de la nueva junta de gobierno, quedando ésta constituida de la siguiente forma: Don Leopoldo C. Lecha, decano; don Enrique Cerezo Genís, diputado primero; don Matías Conde, diputado segundo; don Emilio Muñoz Ors, diputado tercero; don Antonio Cortina Pagés, diputado cuarto; don Antonio Ferrer Izquierdo, tesorero; y don Bartolomé Sirvent Igual, secretario contador.

Se reúne la Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista

Valencia, 7. — Se ha reunido la Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista. Informaron los secretarios de Propaganda Sindical, organización femenina e información general. Finalmente se acordó convocar el Pleno de la Federación para el domingo, día 18, a fin de discutir y aprobar el orden del día.

Los niños madrileños en Valencia

Valencia, 7. — En los locales que ocupan los niños pertenecientes a los servicios benéficos del Consejo Provincial de Madrid, fueron visitados por los delegados regionales de solidaridad que repartieron entre ellos numerosas prendas de abrigo.

Pro Campaña de Invierno La recaudación se acerca a los dos millones

Valencia, 7.—La cantidad recaudada hasta hoy por el Comité Ejecutivo Provincial pro Campaña de Invierno, asciende a 1.752.567 pesetas. Entre los donativos últimamente recibidos figura uno del gobernador civil de Castellón, que alcanza a 4.418 pesetas, por entregas de varios pueblos.

Llegada a Valencia de M.R. Stevenson

Valencia, 7.—A las cuatro de la tarde llegó el ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña, mister R. Stevenson.

Se clausura el Congreso de «Esquerros Valencianos»

Valencia, 7.—Estuvo en el Gobierno civil el diputado a Cortes y jefe de la Esquerro Valenciana, señor Marco Miranda, acompañado de los miembros del Comité Central, señores Gasco, Martí y Vergara. Informó a la autoridad gubernativa de que ayer se clausuró el tercer Congreso Provincial de dicho Partido, cuyas sesiones se celebraron en el vecino pueblo de Mislata. También participaron los comisionados al señor Molina Conejero, el acuerdo unánime adoptado por la Asamblea, de adhesión inquebrantable a la política del Gobierno y de defensa por la integridad de la patria.

Para la Campaña de Invierno, Alicante lleva recaudado, más de un millón de pesetas

Alicante, 7. — La Comisión pro Campaña de Invierno ha enviado a la Provincial quinientas mil pesetas. Lo recaudado en Alicante pasa ya del millón de pesetas.

do, con un donativo de 200 libras mensuales, la posibilidad de sostener a 800 niños en semicolonias, arrancándolos al ambiente de los refugios en que conviven con personas mayores y que en las circunstancias del momento es, claro, pernicioso para ellos... Desde luego, todos los donativos entran en España convertidos en víveres, que es lo que nos importa...

¿Y la obra realizada? No es, desde luego, completa, si se mira a la magnitud y urgencia de las necesidades que la guerra plantea, pero es, sí, cuantiosa y magnífica, en vista a los problemas que resuelve y, sobre todo, al esfuerzo que significa. Nuestro interlocutor la precisa con exactitud de datos.

—Tenemos en Barcelona—nos dice— seis Cantinas que proporcionan leche: para 4.100 niños la de Sans; para 4.950 la del Carmen; para 600 la de San Andrés; para 500 la de Pueblo Nuevo. En los refugios Luis Companys y Kropotkin damos leche a 600 y 500 menores de catorce años... En cuanto a las Cantinas distribuidas por toda Cataluña para dar a los pequeños refugiados desayuno y merienda, las hay en Schodell, en Tarrasa, Manresa, Vich, Granollers, Igualada, Gerona, Putgreig, La Bisbal, Palafrugell, Celdas de Malavella, Gironella de Castellón, Farnés de la Selva, Anglès, Palma de Ebro, Sitges, Berga, Reus, Ribonans, La Selva, Montblanch y Barberá, con un promedio de 200 a 300 niños en cada una. Aunque en algunas, como las de Tarrasa y Vich, pasan de 500.

Las Colonias Infantiles son obra más completa, más propia, más amada, por tanto, de quienes las cuidan.

—En Rubí—me explica Mr. Jacob—sostenemos tres colonias, que rigen la organización Asistencia Infantil, con un total de 95 niños. En Solerboley, uno de los lugares más bellos de Cataluña, se levanta una de nuestras preferidas, donde, bajo el control de Ajut Infantil de Beraguards, gozan de techo, alimento y educación, más de un centenar de niños: en Celdas de Malavella, 85 niños más bajo la dirección de Asistencia Infantil. En el Masnou, 35 encomendados a S.I.A.; en La Nauquera, 85 cuidados por Pro-Infancia; en Igualada, 40, atendidos por el Ayuntamiento. Tenemos, además, obras especiales de socorro...

Hemos asistido al reparto matutino de leche en la Cantina de Sans, y llama nuestra atención el trozo de jabón que las mujeres se llevan casi con tanto entusiasmo como la leche de los biberones...

—Juzgamos que la higiene es, por lo menos, tan precisa como el alimento, y, pues damos los medios para ello, indicamos a los mayores la conveniencia de traer a los pequeños limpios a la Cantina... Vea usted...

Si, vea. Delantales blancos, mejillas rojas, bien tratadas. Es un modo vivo de corresponder—mejor que con palabras, ni más, ni halagos—, a la cordial generosidad de estos amigos de los niños de España, de estas buenas

